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Une nature époustouflante 
d'une beauté qui, à chaque 
voyage, nous transcende...

c'était il y a 20 ans : un pre-
mier séjour de découverte 
de ce grand sud malgache 
que nous ne connaissions 
pas. 

3 petits villages : LOKarO 
– VaTOrOKa – ITaPEra 
se partagent l'espace vaste 
et lumineux de cette pres-
qu'île.

Les habitants sont pour la plu-
part des pêcheurs.

Une semaine avec eux dans ce 
tout petit village de LOKarO : beau-
coup de visites durant cette semaine-là  
(ils viennent voir les vasahas)... 

ce qui nous « frappe » d'emblée, est cette tristesse qui 
se lit sur chaque visage... pas de sourires et pas de 
rires....

Une école et 20 ans plus tard : les rizières ont reverdi 
entre les collines... Les traditions d'entraide 

pour le repiquage sont revenues... Les zébus 
foulent de nouveaux les rizières, les 

sabots dans la boue.

Les champs de manioc se sont enri-
chis de champs de patates, d'ana-
nas, de fruitiers de toutes sortes.

Quant aux « zanaky lokaro* » 
nous pouvons maintenant 
compter parmi eux : un infir-
mier, une transitaire en douane 
et bientôt une sage-femme, 
un éducateur... sans oublier 
nos deux jeunes instituteurs : 
Filiastre et Tsigasy.

La cour de l'école au centre du 
village résonne des jeux et des  

rires des enfants.

Quel plus beau cadeau pouvions-nous 
offrir à ces amis du bout du monde ?

Merci à chacune et à chacun de vous pour 
votre soutien inconditionnel depuis toutes ces 

années. Nous aimons à penser que cette amitié qui 
est née restera longtemps active et présente dans chacun de 

nos cœurs.
*enfants de Lokaro

Anne-Marie Mignet

Les enfants, les enseignants de l'école, les membres de l’association 
Zanaky-Lokaro, vous souhaitent uNe boNNe aNNée 2025

il était une presqu'île... 
Lokaro

Brèves
L'OPERATION BRIOCHE a eu lieu comme 
chaque année à la boulangerie " côté 
Pain " à Etang-salé, Ile de La réunion 
avec de délicieuses brioches vendues 
au profit de Zanaky-Lokaro. Merci encore 
à "coté Pain". 

UNE SOIREE AU PROfIT dE Z-L, à saint-
Vincent-d'Olargues dans l'Hérault, a eu 
lieu le 22/11/24 avec des projections de 3 
courts documentaires prétés par Endemika 
production et un bon repas. c'était un 
beau succès merci à tous.

dES CONfITURES de mangue sont en 
vente à saint-Leu à La réunion et des 
PETITES POCHETTES et MARqUE PAgES 
sont réalisés par Marlène pour la vente en 
métropole au marché de Noël ou ailleurs. 
Merci à anne-Marie et Marlène

CALENdRIERS : Pour l'année 2025 nous 
avons édité 400 calendriers. Ils sont 
presque tous vendus, mais il en reste 
certainement encore un peu.
contactez Véronique au secrétariat 
métropole ou anne-marie à la réunion.  
Merci à tous d'avoir participé à la vente.

INCENdIE à EVATRA
Le 24 mai 2024, dans le village voisin, 
à Evatra, un énorme incendie a ravagé 
196 maisons qui ont été entièrement 
brûlées. L'incendie a été causé par 
un foyer de cuisine. Les maisons 
traditionnelles sont construites avec 
des matériaux très inflammables et 
les incendies sont très fréquents 
à Madagascar. L'aide n'est pas à la 
hauteur des dégats. Nous réfléchissons 
comment les aider à notre niveau.
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Bref rappel historique : 
Nous sommes un petit groupe de personnes qui ont répondu 
positivement à la demande des villageois de la presqu’île 
de Lokaro ( sud-est de Madagascar) d’avoir une école. Fin 
2005, le projet démarre. Il a fallu compter avec l’isolement 
du lieu, le mauvais état de la piste, les difficultés de 
compréhension dues à nos cultures différentes. En 2008 la 
première classe est opérationnelle...

Installations :
2007  •   construction de l'école de 6x10m, 3 classes équipées ; 
 •  1 puits en collaboration avec une ONG + un forage en 2023 ; 
 •  2 logements pour les enseignants ; dont 1 reconstruit en 2024
2008   •  toilettes sèches pour l’école ; 
2010  • logement pour les chargés de mission ;
2015   • bureau équipé dans un local loué à F-Dauphin ;
2016  •  électricité solaire de l'école et des logements ;
2017-18  • reconstruction et agrandissement de l'école après un incendie.

Mémo

Madagascar
Fort Dauphin

Mise en œuvre administrative, pédagogique et sanitaire 
•   un premier instituteur est engagé en février 2008, 

puis un deuxième à la rentrée 2008-2009, le troisième 
pour la rentrée 2014-2015 ; depuis, 100 enfants par an 
scolarisés avec 3 instituteurs et mise en place, en 2020, 
d'une direction collégiale assurée par les 3 instituteurs ;

•  depuis 2015 : un bureau à Fort-Dauphin avec une 
secrétaire qui assure les tâches administratives et les 
relations avec les membres de l'association ;

•  un équipement en matériels pédagogiques divers est à 
la disposition des classes, ainsi qu'une bibliothèque ;

•    une antenne médicale est opérationnelle (soins et 
prévention) avec une veille sanitaire permanente ;

• le personnel a accès à des formations ;
•   des initiatives liées à l’environnement et des opérations  

de reboisement ponctuelles sont organisées ;
•   ainsi que des ateliers d’activités manuelles et créatives 

lors de missions organisées par les bénévoles.

Vie associative

Les MeMbres  
de L'associatioN ZaNaky-Lokaro

5 membres du 
bureau :

Présidente :  
anne-Marie Mignet

Vice-Présidente :  
Mariette Mignet

Trésorière :  
Marie Bésanger

Secrétaire : 
Véronique Bianchi

Vice-Secrétaire : 
stéphanie culier

18 membres du conseil d’administration 

Barrau chantal 
Bésanger Marie
Bianchi Denis
Bianchi Véronique
Braccini Françoise
Braux Odile
culier stéphanie
Druet Laurence
Forest Marie-ange
gilbert sophie
grzeszczak roseline
Le Deun Elisabeth
Meignant cécile

Michel Marlène
Mignet anne-Marie
Mignet Mariette
Platret Marc
Trichet Patrick

Les 07 et 08 septembre 2024 s’est tenue notre ASSEMBLéE géNéRALE 2024  
chez Véronique et Denis Bianchi à Pradels, st Vincent d'Olargues (34390).  

Merci aux 22 personnes présentes pour ces deux journées sympathiques et riches. 
a cette occasion, un skype avec l'équipe Zanaky-Lokaro de Madagascar a été échangé. 

LE COMPTE-RENdU dE L'Ag EST dISPONIBLE SUR LE SITE.

ASSEMBLéE géNéRALE 2025 
le we du 06/07 septembre 2025 

chez Jack Henry - 20 rue d'avanton  
86440 Migné-auxances (près de Poitiers)

si vous désirez y participer, vous êtes les bienvenus, des covoiturages 
peuvent être prévus. renseignez-vous sur le site zanaky-lokaro.net

ASSEMBLéE géNéRALE 2024
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sTAGe de PÉdAGOGIe MONTessOrI

BureAu de l'ÉcOle

Hanta, secrétaire administrative
Bonjour à toutes et à tous,

Je suis Hanta, 28 ans, secrétaire de 
l’association Zanaky-Lokaro Fort-
Dauphin (Madagascar) depuis 2021.
Je suis une mère de deux enfants, 
l’aînée s’appelle rOJO (3 ans), le 

deuxième gaBrIEL*, j’étais mère 
célibataire pour ma première fille, mariée 

traditionnellement à présent.
a tous les membres,
Je suis toujours contente de travailler avec vous, et vous 
remercie d’être encore plus dynamiques pour divers projets 
afin de gagner des fonds pour les enfants de Lokaro.
Je remercie également nos instituteurs de leur dévouement 
envers nos élèves.
Là, nous passons pour une 16ème année d’ouverture de cette 
école, encore de plus en plus opérationnelle, des centaines 

ONg "édUCATION fOR MAdAgASCAR" d'ANTANANARIVO

au mois d'août et septembre 2024, l'ONg "Éducation 
For Madagascar" d'antananarivo a organisé une for-
mation "Pédagogie Montessori". grâce à la collabora-
tion de l'association Zanaky-Lokaro et de Mme Jackie, 
représentante de l'ONg, notre établissement a eu la 
chance d'être choisi pour participer aux stages. alors 
l'association m'a choisi pour être le représentant de 
notre école. 

L'association Z-L a payé le déplacement en avion et 
c'était une première occasion pour moi de monter 
dans un avion et c'est aussi la première 
fois que je venais dans notre capitale.  
c'est l'ONg "Éducation For Madagascar" 
qui a assuré le ravitaillement de mon 
repas durant le stage. Les conditions 
climatiques sont très différentes par 
rapport à ici, à Fort-Dauphin, au début 
de la semaine j'étais étonné car il fai-
sait très froid. alors, à propos de ça, j'ai 
essayé de m'adapter pour vivre là-bas. 

La formation a duré trois semaines. 
Notre stage était basé sur une péda-
gogie nommée "Montessori", c'est 
une nouvelle pédagogie ici à Mada-
gascar. Nous avons partagé de grands 
échanges professionnels. Tous les ap-
prenants constatent que la pédagogie 
Montessori est basée sur la source du 

développement de l'esprit humain et l'amélioration de 
l'esprit absorbant des enfants. Notre stage est donc 
fondé sur l'orientation de nos cours vers la pédago-
gie Montessori. L'importance dans la pédagogie Mon-
tessori c'est que les enfants construisent leur envi-
ronnement, c'est-à-dire que c'est eux qui créent leur 
intelligence et les adultes sont comme des balises 
pour aider l'enfant de façon indirecte. au niveau du 
matériel par rapport à notre école, l'école Montessori 
est vraiment bien équipée. car son "environnement 
libre" est déjà préparé par l'adulte. Nous avons aussi 
eu de la chance car notre formatrice Nathalie Jus-

tine nous a donné également un cours 
d'assistant à la pédagogie Montessori. 
au final, concernant les deux cours, 
d'orientation et cours d'assistant, j'ai 
obtenu des certificats d'intégration à 
la pédagogie Montessori.

Face à l'échange récolté avec l'école 
aKKa Montessori d'ambohibe pendant 
ce stage à TaNa, j'envisage que notre 
école devienne, un jour, une école 
Montessori parce que c'est très dif-
férent de la pédagogie traditionnelle 
Malagasy. Ça donnera un grand espoir 
pour les enfants. a Fort-Dauphin, il y 
a aussi l'école KINTaNa qui pratique 
cette pédagogie. 

 Narcisse

d’enfants y sont passés ; une chose qu’on ne peut pas effa-
cer dans l’histoire de la presqu'île de LOKarO.
chaque année, je pense en général que c’est bon de par-
tager un peu notre vie à Madagascar, toujours l’inflation, 
l’insécurité et la pauvreté, nous vivons quotidiennement 
dans l’inquiétude, surtout « où est-ce que je pourrais trou-
ver de la nourriture aujourd’hui ? », nous avons même un 
dicton qui affirme qu'« on cherche aujourd’hui ce qu’on va 
manger aujourd’hui, on cherche demain ce qu’on va manger 
demain ».
L’an court comme un lièvre, nous terminons déjà l’année 
2024, voilà nous serons en 2025 d’ici quelques jours.
Je souhaite joyeux noël et bonne année à tous.
cordialement
*gabriel est né fin novembre 2024 

Hanta
Secrétaire de l’école Zanaky Lokaro Fort-Dauphin
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les instituteurs de  l’école Zanaky-lokaro

10 ans de collaboration
Notre école existe depuis l'année 2008, selon la date d'ou-
verture officielle, déjà l'association Zanaky-Lokaro avait 
démarré sa construction l'année 2005. L'association avait 
ainsi réalisé les rêves des gens modestes de la presqu'île et 
elle a pris le ciel et la terre comme témoin durant tous ces 
longs échanges avec nous. En fait, même si nous vivons 
dans deux différentes cultures, l'association n'a jamais 
renoncé jusqu'à présent, nous savons aussi que l'associa-
tion a rencontré des difficultés, malgré cela, les adhérents 
de l'école tiennent toujours leurs objectifs envers les 
enfants.

Précisément, j'ai été embauché par l'association Zanaky-
Lokaro l'année scolaire 2014, comme simple instituteur 
de l'école. J'avais des activités annexes : responsable 
de la bibliothèque, des enfants parrainés et éventuelle-
ment l'animation avec les parents quand le coup de main 
était nécessaire.

En 2019/2020 les choses ont changé car l'association a 
consolidé notre collaboration. c'est à ce moment que je 
suis devenu le directeur de cette école parce que l'ancien 
directeur est parti et j'ai donc pris le relais pour faire tour-
ner l'établissement (administratif, gestion des matériels, 
communication avec les parents d'élèves), ainsi de suite... 
J'ai fait donc le lien entre les bureaux de l'administration, 
ce qui est nécessaire pour leurs collaborations avec notre 
école. J'avais aussi pris tout ça car mes collègues sont très 
jeunes et ils étaient presque stagiaires, alors c'était diffi-
cile de faire ces tâches en plus pour eux. Mais en cas de 
besoin, donc, j'ai quand même demandé de l'aide de mes 
jeunes collègues. cette même année aussi, j'ai commencé 
le soin des enfants à l'école. c'est grâce à mon expérience 
professionnelle des soins que je suis devenu actuellement 
"assistant sanitaire" de l'école. En vérité c'est moi qui 
assure pour que notre école fonctionne bien. Je n'ai pas 
perdu de temps pour hésiter à faire mon travail. Je suis 
profondément conscient dans mon cœur de l'énorme effort 
que l'association réalise pour la vie des enfants.

Jusqu'à maintenant notre collaboration est toujours en 
confiance les uns avec les autres. De tout façon, je crois 
qu'aujourd'hui, ayant déjà passé dix ans de travail dans cet 
établissement, je n'ai pas compté le temps et je resterai 
concentré à mon engagement. Merci beaucoup pour vous 
tous. 

Et surtout merci de lire avec attention mon article.

 Narcisse

cette année 2025 
notre association Zanaky-lokaro  

aura 20 ans. 
Depuis l'ouverture de l'école en 2008, 3 ans après :  

370 enfants ont été scolarisés

Bilan 2023-2024 
Les effectifs étaient de 100 élèves (24 enfants nouveaux)

classe de T1/T2 (Filiastre) : 24 /12 élèves  
classe de T3 (Tsigasy) : 29 élèves  
classe de T4/T5 (Narcisse) : 10 / 25 élèves

Le cEPE (examen d'entrée au collège) a eu lieu en juin : sur les 25 
élèves présentés, 24 élèves sont reçus, 1 élève non reçu mais admis 
en 6e. Ils sont tous acceptés au collège.

Les journées des écoles (journées nationales) ont eu lieu les 28-29 
février et 1er mars : 1er jour : entretien de l’école, 2e jour : ren-
contre avec les écoles de la zone, 3e jour : rencontre avec toutes les 
écoles de la circonscription. a cette occasion la caisse coopérative 
de l’école prévoit un goûter pour les enfants.

 

Pour la sortie de fin de cycle le 24 juin, l'équipe a organisé cette 
année encore une visite de la ville de Fort-Dauphin avec un passage 
à l'aéroport pour les futurs collégien-ne-s. Les élèves ont été héber-
gés dans une école de la ville et sont allés dans un restaurant pour 
leurs repas. Ils étaient 9 accompagnés par leurs instituteurs. a cette 
occasion, des dictionnaires et des sacs d'école leur ont été remis. 

La journée de pique-nique de fin d'année. Le pique-nique de fin 
d’année a eu lieu le 24 juin pour tous les élèves de l’école. L'as-
sociation paye les denrées alimentaires et ce sont les mamans qui 
viennent cuisiner pour les enfants… c’est un repas de fête.

Instituteur école Zanaky-Lokaro :  
Narcisse TANOSIMIAROHAVANA
Classes 2024-25 : T4 (cM1) et T5 (cM2) 
Nombre d’élèves : 24 + 10 = 34 élèves
activités annexes : Directeur de l'école,  
assistant sanitaire

classe T1-T2
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les instituteurs de  l’école Zanaky-lokaro
Instituteur école Zanaky-Lokaro :  
filiastre MAKA
Classes 2024-25 :  T1 (cP) et T2 (cE1)
Nombre d’élèves : 28 + 5 = 33 élèves
activité annexe : atelier chant  
Lien avec les anciens élèves

des nouvelles...
Bonjour les adhérents et les membres de l'association 
Zanaky-Lokaro. Je sais que tout va bien maintenant et ça 
fait longtemps que nous vous avons donné des nouvelles 
de ce qui s'est passé dans l'école et dans les villages de 
Vatoroka, donc je suis sûr que vous aimerez bien lire cet 
article.

Je suis Filiastre âgé de 28 ans et je suis originaire de 
Vatoroka depuis la naissance jusqu'à ce jour, c'est à dire 
l'enfant de Lokaro ou Vatoroka et aussi ancien élève de 
l'école Zanaky-Lokaro. cela fait 8 ans que j'ai travaillé avec 
les membres de l'association Zanaky Lokaro et ça a été le 
succès de ma vie surtout pour les enfants dans les villages. 
Je tiens toujours la classe des petits en deux niveaux 
différents (T1 et T2). alors cette année, je tiens 28 enfants 
en T1, (10 garçons et 18 filles) et pour T2 c'est 5 garçons, 
au total 33 élèves.

les niveaux
concernant les enfants de T1, ils ont deux différents 
niveaux : il y a des enfants qui sont passés en classe 
maternelle et qui comprennent mieux les explications, et 
des enfants de niveau débutant qui ont plus de difficultés 
mais ils sont toujours présents et dynamiques. En tout 
cas ne vous inquiétez pas pour les enfants parce que je 
ferai toutes les méthodes et techniques d'apprentissage 
pour qu'ils soient au même niveau pour bien lire, écrire 
et compter. J'observe qu'il est bien de passer par la classe 
maternelle pour que ce soit plus facile en classe de T1.

des nouvelles des habitants
a propos de la vie des habitants à Vatoroka ou Lokaro, les 
hommes sont tous des travailleurs de la mer, ce sont des 
pêcheurs et parfois ils cultivent le manioc, mais d'habitude 
ils vont plutôt à la mer. Pour les femmes, elles tressent 
les nattes avec le mahampy. Or le temps ici est souvent 
mauvais surtout en mer, donc les parents ne peuvent pas 
pêcher en mer durant cette période qui dure pendant 2 ou 
3 semaines et pendant cette période la nouriture manque. 
Vous savez que souvent les enfants quittent leurs maisons 
sans manger le petit déjeuner. souvent dans ces périodes 
là, le dîner aussi est absent. Mais les enfants ont le droit de 
manger, pendant cette période, la base de notre nourriture 
c'est le manioc qui n'est pas beaucoup nourrissant. Tous les 
prix des choses ont beaucoup augmenté. Exemple, un sac 
de riz coûte 200.000ar (40€) et un gobelet c'est 1200ar 
(0,24€) [cf. ce qui est très cher pour le salaire moyen]. 
Et franchement notre vie quotidienne ici est très difficile 
et très triste, c'est pour cela que Madagascar est toujours 
aussi pauvre et si vous êtes sensibles à notre situation, 
venez nous aider.

Joyeux Noël et bonne fin d'année 2024.
filiastre

Instituteur école Zanaky-Lokaro :  
Tsigasy 
Classes 2024-25 : T2 (CE1) + T3 (cE2) 
Nombre d’élèves : 32 élèves
activité annexe : responsable goûter

Pour le moment, toute ma famille se porte bien et j'espère que 
vous allez bien aussi. 

À propos de mon travail d'instituteur 
Tout d'abord, je me présente, je suis Tsigasy, né le 26/12/97 
à Vatoroka. Je travaille à l'école Zanaky-Lokaro depuis 
septembre 2019. c'est la 6e année que je travaille avec vous 
comme instituteur de l'école et je suis très content jusqu'à 
maintenant. au début, je tenais les classes multi-grades T4 
et T5 pendant 3 ans successifs. L'année dernière, j'ai tenu la 
classe de T3 avec 29 élèves. Pour cette année 2024-2025, je 
tiens les classes de T2-T3 avec 32 élèves dans ma classe. Je 
suis très content de cette rotation des classes car cela me 
permet d'avoir d'autres expériences.  

la petite nouvelle...
Petite nouvelle concernant ma petite fille, cette année scolaire 
2024-2025, elle a commencé à fréquenter l'école Zanaky-
Lokaro depuis la rentrée de septembre dernier. Elle s'appelle 
rodinhah Nesca. Elle est très contente de me suivre à l'école 
tous les matins, surtout de pouvoir jouer avec d'autres enfants 
de son âge. Voilà à propos de ma petite fille.

À propos de mes collègues
Pour la collaboration à l'école, on s'entraide bien pour le 
travail à faire et toutes les activités scolaires.

Après l'école Zanaky-lokaro 
Notre école a commencé d'exister en 2008, c'est une école 
primaire qui prépare les élèves à obtenir le diplôme du cEPE.
Moi-même, j'ai fait parti de la 1ère promotion à obtenir ce 
diplôme en 2012, on était 6 élèves à l'époque. En 2016, on 
n'était plus que 4 à obtenir le diplôme BEPc et 3 d'entre nous 
ont continué au Lycée de Mandromodromotra. En 2019, on avait 
réussi au Baccalauréat tous les 3. Pour la suite, l'un d'entre 
nous a poursuivi ses études à l'université et moi, je suis devenu 
enseignant à l'école Zanaky-Lokaro jusqu'à maintenant. Pour 
les autres générations après nous, il y en a qui ont obtenu 
des diplômes universitaires, d'autres continuent encore  leurs 
études pour le moment. ce qui me fait dire que les élèves issus 
de l'école Zanaky-Lokaro ont fait quand même l'honneur de 
l'école car ceux qui ont obtenu des diplômes du BEPc et du 
Baccalauréat ont pu se débrouiller à trouver du travail rémunéré 
pour la plupart, et plusieurs anciens élèves travaillent à Fort 
-Dauphin maintenant.
Bref, on peut dire que l'existence de notre école Zanaky-Lokaro 
fait partie des ressources de développement pour cette localité.
D'autres élèves sont en train de terminer leurs études à 
l'université et préparent la soutenance l'année prochaine. Nous 
espérons que l'école Zanaky-Lokaro continue jusqu'à la fin.
Je vous remercie d'avoir lu mon article pour cette année scolaire 
avec patience et je vous souhaite un joyeux Noël 2024 et 
une bonne année 2025 à tous.
Bien cordialement, amitié. Tsigasy
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Compte-rendu compilé de denis, référent santé de l'association  
et Narcisse, Intervenant santé à l'école Z-L 
Echanges : Les échanges par téléphone sont nombreux et réactifs de la part de Denis, 
Hanta, Narcisse et le Docteur abel.
 Intervenant santé et équipe : Narcisse a largement favorisé le fonctionnement de la 
santé à l’école Z-L. : gestion des médicaments, suivi des soins, relation avec les membres 
de Zanaky-Lokaro, interrelation avec le corps médical, pendant et en dehors de son temps 
de travail (WE, pauses...). Hanta, est toujours aussi efficace et d’un grand secours pour le 
lien entre l’association, l’équipe, l’école et les intervenants. 
formation de l'équipe : À la demande de l’association, Narcisse a formé ses deux jeunes 
collègues.
Les drs Abel et Ligia assurent toujours leur collaboration avec l'équipe. L’intervention 
des Drs abel et Ligia se fait une fois par mois.
dentistes : Un groupe de dentistes allemands est intervenu dans l’école pour toute la 
population.
Médicaments/tests : Les approvisionnements sont réguliers et contrôlés avant et après 
chaque commande. réduction de la consommation de médicaments. Pas de rupture de 
stock pour les tests et les traitements anti-paludéens.
Collégien-ne-s/Lycéen-ne-s : les collégiens et lycéens utilisent notre circuit de soin 
dans la ville de Fort-Dauphin.
goûter : Le goûter du matin à l’école entamera sa 3e année. cette initiative est pérennisée 
financièrement jusqu’à fin 2025 grâce à de généreux donateurs, merci à eux.
Parasites (Parasy) et poux des enfants : d'après Narcisse, depuis 2 ans les puces des 
sables (parasy) ont disparu du domaine scolaire et les pieds des enfants ne sont plus 
attaqués. Nous devons toutefois rester vigilants. Pour les « Hao » (poux), il y a quelques 
enfants qui en ont encore. On doit continuer pour les faire disparaître totalement.
Tenue vestimentaire à l’école : À propos du comportement quotidien, tous les enfants 
sont capables de venir avec des vêtements propres, pas comme avant.
Le lavage des mains à l’école, les douches scolaires et le brossage des dents : À pré-
sent, le lavage des mains est devenu habituel pour les enfants. L’utilisation des brosses à 
dents et les douches font partie de l'éducation à l'hygiène.
dispensaire d’Itapera : La présence du dispensaire D’ITaPEra ne change pas les diffi-
cultés des parents face aux besoins de soins car il est souvent fermé. Narcisse maintient 
toujours sa collaboration avec eux. 
Les parents d'élèves : Les parents d'élèves désirent étendre la qualité des soins.

CONCLUSION de NARCISSE : 
Je voudrais vous informer et surtout vous faire partager ma bonne collaboration avec 
Denis dans les domaines du soin des enfants. Denis et vous les adhérents, m'avez choisi 
et confié cette tâche. Face à notre agréable collaboration, je n'ai pas hésité pour accep-
ter. Voilà le résultat depuis, aucun danger ou problème n'a touché les enfants, parce que 
toutes les nécessités de soin sont déjà là. 
Notre collaboration avec les Drs abel et Ligia est trés efficace, ils ont assuré aussi ma 
formation d'assistant sanitaire au moment des grandes vacances. Ils n'hésitent pas de me 
répondre en cas besoin de notre école. 

J'aimerais vous partager que dans toute la 
région de Fort-Dauphin, il n'y a que notre 
école qui a une infirmerie, c'est une grande 
opportunité pour notre établissement. Mais 
tout ça existe grâce à la présence et au sou-
tien des adhérents, donateurs qui suivent 
l'association. 
Nous vous souhaitons une bonne fête de Noël.

Narcisse  
intervenant santé à l'école Z-L  

et denis Bianchi,  
référent soins de l’associationNarcisse avec le D. Abel

santé

BIlAN sANTÉ 2023-2024 Pour l'année 2024 : 

•  Onduleur : changement du matériel 
et reconstruction du local technique 
qui l'abrite.

•  Entretien des charpentes pour la pro-
tection contre les termites. 

•  Achat d'une tondeuse manuelle pour 
l'entretien de la cour de l'école.

reconstruction 
du logement d'enseignant
ce logement en matériaux locaux qui 
datait de la construction de l'école 
en 2007 était en très mauvais état. 
c’est M. sylvestre, menuisier-charpen-
tier (père de Hanta), qui a fabriqué la 
charpente et l'a installée et ce sont 
les parents d’élèves qui ont réalisé les 
pignons et la toiture. ce fut une belle 
collaboration et un beau résultat.

TrAvAux & MATÉrIel

le goûter des enfants
Les instituteurs constatent depuis longtemps 

que des enfants viennent à l'école 
le matin sans avoir mangé. 

L'inflation des denrées de 
première nécessité en est la 
cause principale. Nous avons 
mis en place depuis 2 ans une 

distribution de 2 beignets  par 
enfant le matin confectionnés par 

les femmes des villages.
Il a été observé que nos élèves avaient plus de 
courage à venir à l'école tous les jours de classe 
et ont plus de force pour effectuer toutes les 
activités scolaires. La distributionn de ce 
goûter est donc devenue nécessaire pour les 
enfants, surtout pour les petits et les petites. 
cette année 2024, l'inflation se poursuit et 
le coût de l'opération s'élève maintenant à  
2 450€/an. Nous n'avons pas de revenu pé-
renne et cette opération nécessite donc de 
lancer un appel à dons chaque année pour la 
reconduire. Les enfants et les parents, ainsi 
que les instituteurs, souhaitent que le projet 
goûter soit maintenu autant que possible. 

Tsigasy et Véronique
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8 cOllÉGIeN(Ne)s
8 élèves à MMM

Zena-din ...................6ème

Feviriny ....................6ème

Tiavanasy  ................5ème 

Loride  .....................5ème 

Dalinos .....................4ème 
Léonette ...................4ème 
Elvine ......................3ème

rifela .......................3ème

6 lycÉeN(N)es 
1 élève à Nahampona - 2 élèves à MMM - 2 élèves à Fort-Dauphin

christaline ..................2nd

Zeredit .......................2nd

antonio ..................... 1ère

Fanantenana .............. 1ère 

Flavien ............. Terminale
Fabien .............. Terminale

2 nouveaux enfants sont parrainés chaque année pour leur sortie de l'école primaire 
Zanaky-Lokaro. Odile, depuis la France, s'occupe de la mise en place et du suivi des 
parrainages et c'est Larissa qui fait le lien avec les filleul(e)s à Madagascar. 

Parrainer un enfant pour ses études
Les critères de parrainage des 2 élèves sont basés sur les meilleures 
moyennes de l'année additionnées aux résultats de l'examen blanc du  
cEPE. Une fille et un garçon sont ainsi sélectionnés, à condition qu'ils aient tous les 
deux la moyenne. Pour des raisons de logistique, nous ne pouvons pas organiser plus 
de 2 nouveaux parrainages par an.
Les parrains et marraines suivent les enfants dans leurs parcours en s'engageant à les 
soutenir financièrement. L'engagement correspond à un cycle : 4 ans de collège (ou 
plus), puis s'ils le désirent 3 ans de lycée (ou plus) et pour certains, au-delà, mais 
sans le suivi de l'association (en relation directe).
4 bonnes nouvelles reçues en novembre 2024.
-  Clémentine a été reçue à son DTs Transit et Douane avec 16/20 mention très bien.
-  Juvenot est reçu infirmier avec 18/20 mention très bien.
-  Soaziane passe sa soutenance "sage-femme" en janvier 2025.
Larissa a trouvé des financeurs pour les études d'Esteline (en droit) et Bertrine 
(sage-femme) qui ont eu leur Bac.

Si vous êtes intéressés, contactez le bureau france qui vous mettra en lien 
avec Odile : zanaky.lokaro.metropole@gmail.com.
Ecrire aux enfants par mail : zanakylokaro.parrainage@yahoo.com.

2024-2025 : 18 PArrAINAGes

Fideline........sage femme 3ea
christomin..Environnement 3ea

gérédo........Environnement 3ea
ruphin.....sciences sociales 4ea

4 ÉTudIANT(e)s À l'uNIversITÉ Ou ÉcOle suP.

Bonjour à tous et à toutes, adhérents de notre école ici à Lokaro.

Franchement, nous les parents de l'école, nous sommes plein de 
joie pour pouvoir collaborer avec vous tous durant ces longues 
années et que le futur de nos enfants soit entre vos mains. Nous 
sommes tous profondément conscients que nos enfants tomberont 
dans la misère dans l'avenir si l'association quittait l'école un jour. 
Vous êtes aussi nos sauveteurs d'enfants sur la presqu'île.

Pour la suite de notre collaboration, cette année scolaire, nous 
sommes tous convaincus de l'importance de votre existence sur la 
presqu'île de Lokaro. Nous savons que vous avez travaillé beaucoup 
pour trouver de l'argent pour notre établissement, c'est pour ça que 
nous sommes prêts à vous aider de toutes nos 
forces pour garder l'école longtemps. 

Nous pensons vraiment souvent à l'avenir de 
notre école et nous sommes plein d'inquietude 
si l'association n'a pas plus de force pour 
soutenir l'école. alors nous, les parents 
d'élèves, ici, savons qu'il y a aussi beaucoup de 
personnes généreuses qui pourraient rejoindre 
l'association ZaNaKY-LOKarO là-bas en France. 
alors nous vous souhaitons de vous inscrire 
pour être membre des adhérents de l'école. 

Il est évidemment que l'association a toujours fait le mieux possible 
pour faire tourner l'école toutes ces longues années. Mais vis-à-
vis de la vie quotidienne, ici à Madagascar, le prix des produits 
pour faire tourner l'établissement augmente toujours (fournitures, 
médicaments pour les enfants ainsi que les frais médicaux très 
chers aussi). Mais l'association n'abandonnera pas malgré les 
difficultés. Nous les parents d'élèves faisons cette lettre pour que 
les jeunes croient en l'action que l'association fait pour nous. À 
tous les jeunes dans le monde entier venez nombreux rejoindre et 
aider l'association pour notre petite école.

SOUHAITS dES PARENTS POUR LA NOUVELLE ANNéE 2025 

Nous les parents d'élèves, désirons aussi 
une école de l'alphabétisation pour nous les 
parents d'élèves. Pour pouvoir facilement 
aider nos enfants (pour écrire, lire et pour 
comprendre mieux les mots et les phrases).

Nous vous remercions profondément de tout 
nos cœurs pour vos immenses implications 
envers la fraternité.

Les parents d'élèves.

Parents d'élèves
(IntervIew de narcIsse)



Nom : ...........................................................................Prénom : ................................................................................

Adresse :  .....................................................................................................................................................................  

CP I I I I I I  Ville : ..................................................................................................................................

Tél :  ............................................................................................  

Mail : I I I I I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l

Voici mon adhésion de 20€ pour l’année..........    et/ou mon don de € 

Adhésion et don à retourner par courrier à l’association Zanaky-Lokaro  antenne métRopoLe ou en ligne sur le site

Siège social La Réunion :  
Association ZANAKY-LOKARO
254, Chemin de la Surprise - 97436 St Leu
Île de la Réunion - FRANCE - 02 62 34 98 89
Mail : zanaky.lokaro@gmail.com

Antenne France métropole :
Association ZANAKY-LOKARO
Pradels - 34390 St Vincent d’Olargues 
FRANCE  - 04 67 97 84 09
Mail : zanaky.lokaro.metropole@gmail.com

si vous souhaitez un "rEÇU POUr DON" pour les impôts merci de le préciser ici    éCRIRE TRèS LISIBLEMENT SVP

ILS/ELLES NOUS SOUTIENNENT

dES ENTREPRISES 

LE MARCORY
L'entrepreneur de travaux publics   

Le Marcory dans l'Hérault nous fait 
l'impression gratuite de ce journal, 

nous l'en remercions.

ART & CONCEPT
Merci à Yann cecillon pour son fidèle 

soutien. 

gUEdJ fORMATIONS
Merci à sophie guedj de nous soutenir, 

avec ses dons réguliers et exceptionnels.

OPERATION BRIOCHE 
BOULANgERIE CôTé PAIN

chaque année, la boulangerie côté Pain  
à Etang-salé, Ile de La réunion  

confectionne des brioches 
vendues au profit de Zanaky-Lokaro 

Merci encore pour cette année..

dES ASSOCIATIONS

LA LICORNE
Merci à l'association pour son soutien 

fidèle et généreux à notre école.

dES PARTICULIERS...
Merci beaucoup à tous nos 

membres et donateurs  
qui par leur générosité  

et leur fidélité soutiennent  
les enfants de Lokaro

donateursPartir en mission pour l'école de LOKarO

Pour recevoir les dernières nouvelles de l'école 
pensez à visiter le blog

www.zanaky-lokaro.net

au plus près d'eux (mIssIon fIn d'année 2023)
Ma dernière mission à Lokaro a été forte en émotions. 
Noël 2023. Une semaine à la rentrée du 2è trimestre.
J'avais demandé à être accueillie « chez eux » pour mes 
repas de midi et des fruits pour le soir. Ils se sont mis 
en 4 pour m'offrir ce qu'ils avaient de meilleur : j'étais 
l'occasion de festoyer.
Itapera, Lokaro, Vatoroka, tous ont voulu me choyer. être 
assise parmi eux, manger avec eux, partager leur nourri-
ture, être ensemble jusque là... MErcI a TOUs pour ces 
joyeux moments inoubliables ! Je me suis vraiment réga-
lée ! (extrait du cr à lire sur le site) Anne-Marie

et la prochaine mission
Marthe Beauvois, infirmière, Louise Mi-
gnet, sage-femme, Denis Bianchi, infir-
mier et référent santé de Z-L et Véronique 
Bianchi, graphiste et secrétaire de l'asso-
ciation, vont partir en mission à Lokaro 
dans la période de l'après rentrée des 
classes 2025-2026 (sept/oct/nov 2025). 
Le projet n'est pas encore élaboré (au jour 

RIB de l'association  
ZANAKY LOKARO
(nouvelle banque)
au crÉDIT MUTUEL  

IBaN : Fr76 1027 8090 6900 
0205 7830 192

de l'impression de ce journal), mais nous vous communiquerons sa teneur au plus vite 
sur le site de l'association. Pour avoir plus d'infos ou nous accompagner, contacter 
Véronique sur l'antenne France métropole (ci-dessous).

chaque mission est en continuité d'un projet en rapport avec les besoins de l'école 
et approuvé par le ca de l'association. Les nouveaux chargé-e-s de mission sont ac-
compagné-e-s par des adhérents qui connaissent déjà le terrain. chacun assume ses 
frais de voyage et de nourriture. Pour plus d'information ou pour nous accompagner, 
contacter Véronique sur l'antenne France métropole (ci-dessous).


